

Ecatepec de Morelos, Estado de México, 25 de enero de 2016.

UTILIZAN PERROS DE RESCATE PARA ENSEÑAR A NIÑOS DE ECATEPEC A REACCIONAR EN ACCIDENTES

*Protección Civil y Bomberos cuenta con cuatro canes especializados, dos en rescate y dos en materia de enseñanza

De una manera lúdica y para facilitar que los niños de preescolar y primaria puedan aprender a cuidarse ante riesgos como un incendio, el Gobierno de Ecatepec cuenta con Dinky, un perro adiestrado que forma parte de la Dirección de Protección Civil y Bomberos.

Es un can de 5 años de edad, de ojos vivaces, temperamento dócil y carismático. Un Borden Collie, que el grupo de capacitación de la corporación municipal ha utilizado como un instrumento de aprendizaje para que los niños tomen medidas de precaución y sepan qué hacer ante una contingencia.

En caso de haber un incendio, por ejemplo, Dinky brinca obstáculos y busca la salida; si hay humo, se arrastra pecho tierra y en caso de que las llamas lo alcancen, rueda en el piso. Estas medidas las aprenden los pequeños, quienes reaccionan imitándolas.

Con el perro y, a través de diversas actividades didácticas y musicales, los capacitadores de Protección Civil y Bomberos logran diferentes objetivos, entre ellos enseñar a los menores a actuar en caso de quemaduras, principalmente en el hogar y en los centros educativos.

"El factor animal es un refuerzo durante el aprendizaje significativo que dirigimos a los niños, trabajamos bajo el sistema Pávloviano –Iván Pávlov-, que refiere el aprendizaje a través de un estímulo para generar una respuesta, lo que permite la identificación de riesgos", explicó Armando Romero, encargado de la Unidad Canina.

Indalecio Ríos Velázquez, presidente municipal, informó que a partir de enero y hasta abril próximo, la Dirección de Protección Civil y Bomberos llevará el Programa de Capacitación para Prevenir y Reaccionar en un incendio a más de 60 escuelas de preescolar y primaria, con el fin de salvaguardar la integridad de docentes y estudiantes, en la que participa Dinky.

Señaló que la tarea no es sencilla, pues su entrenador, Armando Romero, dedica gran parte del día a educar los sentidos, principalmente el olfato del perro, a través de objetos como cera, pólvora y fósforo que producen estímulos que influyen en la psicología del animal.

"Estamos trabajando a través de los elementos de Protección Civil, en la cultura de la prevención y reacción, principalmente en los niños de 4 a 12 años, con el propósito de generar conciencia tanto en ellos como en el personal docente y en los padres de familia y con ello evitar accidentes que dejen huellas o incluso terminen con la vida de alguien", dijo el edil.

Recordó que desde 2003 iniciaron las labores en tema de Rescate Canino debido a que el trabajo desempeñado por estos animales es indispensable tanto para la prevención como para la búsqueda en la que un can sustituye el esfuerzo de 30 personas.

Ríos Velázquez destacó que, gracias a la existencia de este grupo, el cuerpo de rescate del municipio ha colaborado en más de 15 rescates en coordinación con otras localidades y la Ciudad de México.

Desde el terremoto de 1985 en México se inició la cultura de la prevención, y a partir de entonces existen brigadas de rescate animal en el país y Ecatepec es uno de los pocos municipios del Estado de México que cuenta con un grupo preparado en la materia.

